



Circonscription Arcachon Sud

École Michel Ballion
Ecole Jean de La Fontaine
33114 LE BARP

PROCÈS-VERBAL
CONSEIL D'ÉCOLE N°3 en date du 14/06/2016

PRÉSENTS / EXCUSÉS :

Mairie : Mme Dornon, Mme Laluque

Parents : Mme Gargallo, Mme Charvin, M. Comallonga, Mme Marty, Mme Ramos, Mme Orsoni, Mme Larget, Mme Lassalle

Enseignants : M. Belou, Mme Balayé, Mme Plawinski, Mr Boué, Mme Laulom, Mme Marie, Mme Swiniarski, Mme Trouilh.

Excusés : Mme Desbrosse, Mme Bertrand, Mme Grimoire, Mme Birou,

HORAIRE DE DÉBUT DE SÉANCE :

18h00

ORDRE DU JOUR :

Approbation du compte-rendu du dernier conseil d'école

Organisation du temps scolaire :

- Effectifs prévus pour la rentrée, répartition des classes, présentation des départs et des arrivées au sein des deux écoles.
- Les nouveaux horaires à la rentrée 2016-2017.

Mairie

- Maintenance du matériel / petits travaux (huisseries classe 1 à remplacer à Haureuils)
- Equipement : mobilier dans les nouvelles salles (salle d'atelier en particulier)
- Budgets : date de clôture au 31 août 2016
- Demande de liaison avec la comptabilité.
- Carte scolaire mise en place afin d'éviter les fermetures de classes.
- PPMS : exercice prévu pour la fin de l'année.

Divers :

- Présentation du nouveau projet d'école
- Portes-ouvertes : nouvelle proposition pour cette année

Points à aborder sur demande des parents d'élèves.

AAPE :

Notre priorité à ce jour est la sécurité des enfants aux abords de l'école Michel Ballion et dans la raquette.

Nous aimerions connaître les solutions à ce problème.

+ Points FCPE ci-dessous.

COMPTE-RENDU DES ÉCHANGES + VOTES (LORSQUE NÉCESSAIRE) + RÉSULTATS DES VOTES
(nombre de votes pour, contre etc) .

Approbation du compte-rendu du dernier conseil d'école : unanimité

Organisation du temps scolaire :

Effectifs prévus pour la rentrée, répartition des classes, présentation des départs et des arrivées au sein des deux écoles.

52 CP

60 CE1

45 CE2

42 CM1

47 CM2

Soit 246 élèves sur l'ensemble des deux écoles et donc une hausse d'effectifs. Sur Ballion, 187 élèves étaient scolarisés en 2015/2016, 201 le seront en 2016/2017.

Le poste de Mme CAPDEPONT sera pourvu par une autre personne. Il y a donc départ de Mmes CAPDEPONT et LAULOM sur Michel Ballion et arrivée de Mmes BALAYE et CHANCOGNE (mutation depuis le Tarn-et-Garonne). Sur Haureuils, départ de Mme BALAYE et arrivée de Mme AYRAL.

Il y aura :

2 classes de CP (Mme CHANCOGNE et Mme TROUILH);

2 classes de CE1 (Mme LABORDE et Mme PLAWINSKI);

1 CE1/CE2 (Mme AYRAL) ;

1 CE2 (M. BELOU);

1 CE2/CM1 (Mme BALAYE)

3 CM1/CM2 (M. BOUE, Mme MARIE, Mme SWINIARSKI)

Les nouveaux horaires à la rentrée 2016-2017.

Les journées courtes seront le lundi et le jeudi.

Pour Haureuils, les horaires seront 8h40/11h40 le mercredi ; 8h40/12h10, 13h40-16h00 les autres jours et TAP à 14h50.

Mairie

Maintenance du matériel / petits travaux (huisseries classe 1 et couloirs salles 1 et 2 à remplacer à Haureuils)

Il faudra faire un tour de l'école avant les vacances pour recenser les différents travaux. Mme le Maire précise

Mis en forme : Police :(Par défaut)
Times New Roman, Non souligné

qu'il faudra prendre rendez-vous avec M. BOURVON.

D'ores et déjà, à Ballion, nous avons besoin de :

- rajouter du gazon dans la cour ;
- grandes tables pour la salle d'atelier qui permettraient de faire des arts plastiques (environ 8) ;
- quelques tables pour les salles de classe. En effet, nous allons avoir précisément le nombre de tables et de chaises correspondant au nombre d'enfants. Il faut prévoir au cas où il y aurait de nouvelles arrivées ;
- bancs pour la salle informatique ;
- un tableau d'affichage suffisamment grand. Celui qui y est sert aussi à la garderie d'où le manque de place. Par ailleurs, il n'est pas étanche ;
- TBI. Mme PLAWINSKI précise qu'il y a une différence de dotation en la matière entre les écoles. LPB et Haureuils en sont équipés, pas Ballion. Il serait bon que les enfants aient enfin accès à ce genre de technologie.
- disque dur externe au cas où l'ordinateur de la direction aurait un problème.

La Mairie demande la liste de tous ces travaux et précise que le budget étant voté en 03/17, cette liste permettrait de prévoir les travaux.

à Haureuils :

- il serait bon de faire établir un devis pour remplacer les menuiseries, surtout côté ouest. Des travaux de peinture sont prévus. (notamment pour la cantine : si c'est le cas, il faudrait déplacer deux placards)

Budgets : date de clôture au 31 août 2016

Il existe un souci comptable en rapport avec les frais de fin d'année scolaire. Mme PLAWINSKI et M. BELOU demandent une clôture de l'exercice au 31/08/16. Tout en précisant que la date prévue était le 30/06/16, la Mairie accepte un report jusqu'au 31/07/16.

Carte scolaire mise en place afin d'éviter les fermetures de classes.

La Mairie dit qu'il n'y aura pas de refondation de la carte scolaire dans l'immédiat. En effet, s'il est vrai qu'il y aura une fermeture de classe aux Lutins à la rentrée, aucune fermeture n'est prévue dans le primaire. Elle préfère travailler sur la carte scolaire plus tard dans la mesure, en plus, où il n'y a pas d'ouverture à l'urbanisation.

M. BELOU rajoute que personne n'avait prévu la fermeture aux Lutins. M. BOUE précise toutefois que c'était plus ou moins prévisible consécutivement à la sortie des écoles du Barp du RRS.

PPMS : exercice prévu pour la fin de l'année.

La fourniture en eau par Veolia sera assurée.

Un exercice de confinement est prévu à Ballion d'ici la fin de l'année scolaire. En revanche, il n'y aura pas d'exercice de type « intrusion » où il s'agirait de demander aux enfants de se cacher sous les tables.

Un exercice de confinement aura également lieu le 22/06 à Haureuils. M. BELOU en profitera pour parler du phénomène d'intrusion et le 28 juin 2016 à Ballion. Il précise que ce sera délicat, peut-être même un rajout de stress, compte tenu de tout ce que les enfants ont vécu cette année.

Mme GARGALLO ajoute que les enfants sont confrontés à des situations difficiles tous les jours et qu'il faut savoir leur faire confiance. Bien entendu, il faut alors choisir les mots.

Divers :

Présentation du nouveau projet d'école

Contrairement aux précédents projets d'école, les axes sont imposés par l'Académie.

Axe 1 améliorer le parcours des élèves

- a. développer le parcours citoyen
- b. développer le parcours culturel et artistique
- c. liaison maternelle/ CP et CM2/collège

Axe 2 réduire les écarts de performances scolaires

- a. améliorer la scolarisation des enfants à besoins éducatifs particuliers (PPRE, orthophonie, ...)

A l'école, nous allons mettre en place des fiches action pour concrétiser ces axes.

Le projet d'école ainsi établi sera soumis au prochain conseil d'école de novembre 2016 et devra être validé.

Les parents sont à la fois surpris et choqués que les CM2 n'aillent pas visiter le collège. M. BOUE précise que cela se fait de moins en moins. A la place, il y a la venue d'ambassadeurs à l'école pour expliquer le fonctionnement du collège et une visite des parents au collège (à laquelle les enfants ne sont pas conviés). Il y a également un système de tutorat d'un élève de 6^e par un élève de 3^e.

Portes-ouvertes : nouvelle proposition pour cette année

Initialement, il devait y avoir une soirée portes ouvertes à Haureuils le 28/06 et le 30/06 à Ballion.

Suite aux récents événements, il y a eu une réunion entre les directeurs et l'Inspection. Finalement, il est impossible de savoir si ce genre de manifestation est autorisé ou pas. Certains collègues maintiennent, d'autres annulent...

En concertation avec les parents d'élèves, M. BELOU et Mme PLAWINSKI, responsables de toute manifestation scolaire dans leurs établissements, ont pensé qu'il était possible de faire une soirée en dehors de l'enceinte de l'école. Par conséquent, il y aura une exposition le 04/07 à la salle du Val de Leyre. Seules les classes qui le souhaitent exposeront. Il y aura un diaporama, une exposition sur la sortie à St Symphorien, une exposition d'arts plastiques.....

M. COMALLONGA pour la FCPE propose d'offrir des boissons aux enfants.

L'exposition aura lieu à partir de 18h00.

Salle de motricité

La cohabitation entre la danse et l'école doit se faire intelligemment. Juste avant le gala de danse, les tapis noirs ont été enlevés ; ils ont été remis n'importe comment le lundi. Il serait souhaitable que les locaux soient bien rangés afin que chacun puisse y mener ses activités (salle d'activité + vestiaires dans ancienne salle des maîtres).

Points à aborder sur demande des parents d'élèves.

AAPE :

Notre priorité à ce jour est la sécurité des enfants aux abords de l'école et dans la raquette.

Nous aimerions connaître les solutions à ce problème.

Cette question a été abordée à de multiples reprises.

La Mairie répond qu'un travail est fait en commission pour sécuriser la raquette. Par ailleurs, une étude est faite pour procéder au changement de sens du parking.

Mme GARGALLO pense que la verbalisation est la seule solution.

FCPE :

La cohabitation entre les associations et la garderie rentre-t-elle dans le plan Vigipirate ?

La Mairie répond que les associations passent par la grande porte et que, malheureusement, celle-ci est fréquemment ouverte. Mr Comallonga pour la FCPE propose que les adhérents du yoga passent par la porte de la garderie afin que les animateurs filtrent les entrées des personnes étrangères à l'école.

Mme MARTY dit que la venue du yoga à 16h15 est un peu précipitée. Par ailleurs, le petit portail vert est très souvent ouvert lui aussi. Les enfants sont devant la salle des maîtres pendant que les quatre animateurs discutent sous le préau. La question de la surveillance se pose. En effet, il est très facile de venir chercher les enfants sans être vu.

Enfin, le problème des chutes persiste pendant les TAP. Il y a encore eu un souci. La Mairie précise qu'elle a reçu l'animateur concerné et les parents. Il a été rappelé à l'animateur qu'il ne doit pas juger lui-même de la situation mais composer le 15. Un protocole « incident » est en cours de mise en place.

Le préfabriqué ne sera pas réutilisé pour autre chose. Il ne sera pas détruit dans la mesure où il existe un coût de démolition. Il sera entouré de barrières. Les enseignants ne souhaitent pas que cette nouvelle enceinte réduise l'espace cour dans cet endroit sec très fréquenté.

HORAIRE DE FIN DE SÉANCE :

20h00

Signature du Directeur/de la Directrice

Signature du Secrétaire

Président de séance :

de la séance :

Rappel:

- Document à ranger dans le registre de l'école.
- 1 copie numérique à adresser à l'EN, 1 copie à adresser au Maire de la commune et 1 copie au DDEN.